

KPI (Komisi Penyiaran Indonesia) sebagai regulator lembaga penyiaran dan isi siaran menemukan sejumlah pelanggaran pada isi tayangan program acara stasiun TV. Menurut KPI pelanggaran tersebut mencakup UU No.32 tahun 2002 tentang penyiaran, termasuk Standart Perilaku Penyiaran (SPS) dan pedoman perilaku penyiaran informasi dapat ditemukan pada laman website www.kpi.co.id.

2. Tayangan Kekerasan di Televisi

Tayangan yang menayangkan adegan berbahaya, yakni seseorang yang secara sengaja menahan besi dengan menggunakan leher sampai jarum besi tersebut menjadi bengkok. Pada segmen lain ditampilkan seseorang mengambil jarum dengan cara menjepitnya melalui kelopak mata. Program tayangan TV tersebut yang ditampilkan dalam program itu, *Ripples's Believe It or Not* (3/1/2011/19.57) mendapatkan teguran dari KPI (90/K/KPI/02/11).

KPI juga menemukan ada adegan yang menayangkan kekerasan berupa adegan menarik rantai besi yang diikatkan ke leher seseorang dan ditarik oleh dua orang lainnya. pada program tersebut juga ditayangkan adegan membacok perut dan leher dengan golok. Program tayangan yang dalam Sinetron *satria* (28/12/2011/19.27) itu mendapat teguran KPI (32/K/KPI/01/12).

Pada beberapa iklan distasiun televisi menampilkan tayangan eksploitasi tubuh sehingga mendapat peringatan tertulis seperti: iklan Pompa Air Shimizu (541/K/KPI/08/11 dan 563/K/KPI/08/11) mendapat peringatan tertulis KPI karena menayangkan adegan seorang model perempuan yang mengeksploitasi tubuh bagian dada dengan cara menggoyang-goyangkan bagian dada secara berulang-ulang.

5. Produk Jurnalistik Televisi

Berita merupakan produk jurnalistik, oleh karena itu didalamnya ada kaidah dan norma jurnalistik dalam menyiarkan berita. Apa jadinya jika sebuah produk jurnalistik kurang selektif dalam menayangkan berita. Ternyata tayangan bermuatan unsur kekerasan tidak hanya ada pada film tetapi juga sudah memasuki siaran berita sebagai produksi jurnalistik yang khas. Dari hasil temuan KPI ditemukan secara audio dan visual beberapa berita ada tayangan yang mengandung unsur kekerasan.

KPI menemukan tayangan adegan secara vulgar tawuran antar pelajar yang menggunakan benda tajam, tumpul, dan keras. Selain itu ditayangkan korban tawuran yang mengeluarkan darah. Tayangan yang dimuat dalam Patroli (6/2/2011/11.22) mendapat teguran KPI (53/K/KPI/01/11).

yang subjektif atau paling tidak intersubjektif. Dengan kata lain, denotasi adalah apa yang digambarkan tanda terhadap sebuah objek, sedangkan makna konotasi adalah bagaimana cara menggambarannya.

Pada signifikasi tahap kedua yang berhubungan dengan isi, tanda bekerja melalui mitos. Mitos adalah bagaimana kebudayaan menjelaskan atau memahami beberapa aspek tentang realitas atau gejala alam. Mitos merupakan produk kelas sosial yang sudah mempunyai suatu dominasi. Mitos adalah suatu wahana dimana suatu ideologi berwujud. Mitos dapat barangkali menjadi mitologi yang memainkan peranan penting dalam kesatuan-kesatuan budaya.

Sebuah teks, kata Aart van Zoest tidak pernah lepas dari ideologi dan memiliki kemampuan untuk memanipulasi pembaca kearah suatu ideologi. Secara etimologis ideologi berasal dari bahasa Yunani, terdiri dari kata *idea* dan *logos*. *Idea* berasal dari kata *idein* yang berarti melihat, sedangkan kata *logia* berasal dari kata *logos* yang berarti kata-kata.

Dalam perspektif ini, ideologi mempunyai beberapa implikasi penting. *Pertama*, ideologi secara inheren bersifat sosial, tidak personal atau individual, ia membutuhkan share diantara anggota kelompok organisasi atau kreatifitas dengan orang lain. *Kedua*, ideologi meskipun bersifat sosial, ia digunakan secara internal di antara anggota kelompok atau komunitas. Oleh karena itu ideologi tidak hanya menyediakan fungsi koordinatif dan kohesi, tetapi juga

Ekonomi media, sebenarnya bukanlah jargon baru yang berkembang di masyarakat. Aktivitas ekonomi media sudah berkembang cukup lama, seperti adanya surat kabar, majalah, radio dan televisi, bahkan media online, yang sudah menjadi bagian dari kehidupan sehari-hari saat ini. Sebagaimana aktivitas ekonomi lainnya, seperti ekonomi pertanian, ekonomi industri, atau ekonomi keuangan, dan sebagainya. Ekonomi media berkaitan dengan cara atau usaha manusia dalam memenuhi keperluan hidupnya (kebutuhan atau *needs*, dan keinginan atau *wants*) melalui bisnis atau industri media.³¹

Pendekatan ekonomi politik, melihat media massa dari siapa penguasa sumber-sumber produksi media massa, siapa pemegang rantai distribusi media massa, siapa yang menciptakan pola konsumsi masyarakat atas media massa dan komoditas lain sebagai efek kerja media. Siapa penguasa sumber-sumber produksi media massa dapat dilihat antara lain dari kepemilikan media massa, kepemilikan rumah produksi penghasil acara-acara televisi. Kepemilikan media massa di Indonesia dapat dilihat antara lain: Televisi Pendidikan Indonesia (TPI), Rajawali Citra Televisi Indonesia (RCTI), Metro TV, Media Indonesia, dimiliki oleh kelompok usaha Bimantara.

³¹ Albarran Alan, *Media Economics : Understanding markets, industries, and concepts*, 2004, <<http://www.sagepub.com/mcquail6/PDF/Chapter%2014%20The%20SAGE%20Handbook%20of%20Media%20Studies.pdf>>